
Протокол № 6
заседания Учебно-методического совета 

Кыргызского авиационного института им. И. Абдраимова 
19.02.2023 г. г.Бишкек

Присутствовали: Председатель УМС -  Садовская О.А.
Секретарь УМС -  Джумагулова В.Р.

Члены: начальник УУ Манапбаев Э.Р., зав отд. заочного обучения Белгибаев А.К., 
зав. ОКБП и стандартов ИКАО Эрмексариева Г.М.. зам.декана но УР ВПО Узакбаева 
В.Ж., зам.декана по ВР Абдрахманова А.К., зав кафедрой ЕНД Исмаилова Ж.К., 
зав.кафедрой ЛТЭ ВС Завьялов С.В., спец по ИС АВН Жунушалиева А.Д., 
зав.сектором УМР Курманкулова Н.К., председатель ЦК языков Иматов Э.Т., 
председатель ЦК ОТиПД Кыдыралиев Э.М., председатель ЦК СЭД Базарбаева Ч.Н., 
председатель ЦК СД Сатыбеков А.Б., зав.отделением СПО Сапарбекова А.Ж., 
председатель УМС кафедры ЕНД Тентимишова Ч.Ш., председатель УМС кафедры 
ЛТЭ ВС Козионов Б.Б. председатель УМС ЦК СЭД Абельденова А.М., председатель 
ЦК ОТиПД Бодошова С.О., председатель УМС ЦК СД Байдылдаев Т.Б., председатель 
УМС ЦК Языков Турар кызы Ж.

Повестка дня:
1. Анализ учебно-методической работы кафедр и цикловых комиссий за 1 -  

полугодие. (Эрмексариева Г.М.)
2. Активизация деятельности по развитию научно-исследовательской 

деятельности института (Исмаилова Ж.К., Завьялов С.В.);
3. Активизация деятельности по разработке учебно-методических пособий 

(Кафедры и цикловые комиссии).
4. Организация гостевых лекций по циклу профессиональных дисциплин 

(Зав.кафедры, председатели ЦК).
Садовская О.А.: По первому вопросу Анализ учебно-методической работы кафедр 

и цикловых комиссий за 1-полугодие докладывает Зав. ОКБП и стандартов ИКАО 
Эрмексариева Г.М.

Эрмексариева Г.М.: За отчетный период на кафедрах и цикловых комиссиях по 
составленным планам на 2022-2023 учебный год учебно-методические работы 
выполнялись. Но учебно-методические материалы разрабатываются слабо, многие 
преподаватели считают, что рабочая программа и учебно-методический комплекс 
достаточный материал для ведения занятий. Все УМКД завершены кроме цикловой 
комиссии «Специальных дисциплин», имеется рапорт председателя Сатыбекова А.Н.

Некоторые преподаватели разрабатывают методические указания длительное 
время, и дело не доходит до издания работы. Учебно-методическая работа 
разрабатывается в помощь студенту, курсовому проектированию, лабораторным и 
практическим занятиям. Во время занятий раздается студентам, тем не менее, работа в 
этом направлении в институте ведется очень слабо.

Садовская О.А.: Уважаемые председатели ЦК и зав.кафедры, нужно выполнять 
составленные в начале учебного года планы по разработке и изданию учебно
методической работы. Любая дисциплина должна подкрепляться методическими 
указаниями.



ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению доклад зав. ОКБП и стандартов ИКАО Эрмексариевой Г.М.
2. Председателям ЦК и зав. кафедрами усилить работу по подготовке и изданию 

учебно-методических материалов.
3. Отделу качества безопасности полетов и стандартов ИКАО вести строгий 

контроль за выполнением плана учебно-методической работы.
По второму вопросу докладывает зав. кафедрой Естественно-научных дисциплин 

Исмаилова Ж.К..: В целом в нашем Авиаинституте более 70 штатных 
преподавателей, но всего 20 преподавателей задействованы в Вузе. Так как 
Авиаинститут является высшим учебным заведением мы обязанные заниматься 
наукой, научная работа института только набирает обороты. Регулярно проводятся 
курсы повышения квалификации, ОКБП и стандартов ИКАО обеспечивает нас 
основными курсами по повышению квалификации ППС, но этого недостаточно, 
каждый преподаватель должен проходить курсы повышения. Преподаватели 
английского языка прошли курсы по профессиональному английскому языку в 
области авиации.

В нашем институте регулярно проходят научные мероприятия, в том числе научно- 
практические студенческие конференции, дебаты, круглые столы, во втором 
полугодии мы распределили мероприятия по цикловым комиссиям. Идет активная 
подготовка к научно-практическим конференциям к 50-летнему юбилею 
Авиа института.

К сожалению, во всех научных мероприятиях зачастую участвуют одни и те же 
преподаватели так не должно быть все основные преподаватели должны принимать 
участия в таких мероприятиях.

У нас есть докторанты это Курманов У Э., Сальпиева Н.Ш., также есть аспиранты 
это Мурат к.Н., Райымбабаев Т., Кынатова Г., Сокушева Ж., Абдырахманова А., 
Абдыкадыр к. Г.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению доклад Исмаиловой Ж.К.
2. Активизировать научную работу института.
3. Усилить работу в области НИРС.

По третьему вопросу Активизация деятельности по разработке учебно
методических пособий выступила зав. ОКБП и стандартов ИКАО Эрмексариева Г.М.: 
По данному вопросу работа ведется на низком уровне, т.е. издается очень мало 
учебно-методических пособий. На основании проведенного внутреннего аудита этот 
вопрос был введен в план корректирующих действий. Согласно плана на кафедрах и 
цикловых комиссиях каждый преподаватель должен один раз в неделю один день 
посвящать методической работе, должен быть так называемый методический день.

С целю, активизации разработок учебно-методических пособий нашим отделом 
будут проводиться внеплановые семинары по разработке УМКД, силлабусов и 
вообще по кредит технологиям. Семинары будет проводить зав. ОКБП и стандартов 
ИКАО Эрмексариева Г.М.



По каждой кафедре и цикловым комиссиям есть отчет по плану издания учебно
методических пособий на текущий учебный год. (Доклад прилагается).

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению доклад Эрмексариевой Г.М.
2. Председателям ЦК и зав. кафедрой усилить контроль за активизацией 

деятельности по разработке учебно-методических пособий.

По четвертому вопросу Организация гостевых лекций по циклу 
профессиональных дисциплин выступят зав. кафедрами и председатели ЦК.

Гостевыми называются лекции, прочитанные приглашенными профессорами с 
других Вузов или практиков с производства. Они проводятся с целью расширения 
кругозора. Но прежде чем пригласить лектора и организовать гостевую лекцию нужно 
согласовать сколько часов будет лекция какова будет оплата . Только после этого 
можно приглашать лектора сообщить ему каков будет объем читаемой гостевой 
лекции.

Цикловой комиссией ОТиПД проведена гостевая лекция для специальности 230110 
-  "Техническое обслуживание средств вычислительной техники и компьютерных 
сетей " лектором выступил заместитель зав. цифровым отделом КГЮА Абелдинов 
А.М.

Эрмексариева Г.М.: До конца учебного года каждая кафедра и цикловая комиссия 
должна провести хотя бы по одной гостевой лекции. Работа с проведение гостевых 
лекций в институте идет слабо. Вы можете сами поехать в другое учебное заведение и 
прочитать там лекцию. Что повысит репутацию нашего института и может послужить 
как профориентация.

Разное:
Председатель Цикловой комиссии языков Иматов Э.Т. представил учебно- 

методические рекомендации По организации, планированию и проведению СРС по 
русскому языку преподавателя ЦК языков Сатаровой Б.И.

ПОСТАНОВИЛИ:
На учебно-методические рекомендации По организации, планированию и 

проведению СРС по русскому языку преподавателя ЦК языков Сатаровой Б.И. 
назначить внутренним рецензентом преподавателя Садамкулову К.И.

Председатель УМС 

Секретарь УМС

Садовская О.А. 

Джумагулова В.Р.


